

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vu. cada mes.

Mañon Viernes 19 Marzo de 1886.

Año XIV. Núm. 3.948.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 14 de Marzo 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Aunque los ministros estaban citados para celebrar Consejo anoche á las diez, quedó aplazada la reunion hasta mañana por la tarde, segun orden que trasmitió á sus compañeros el Sr. Gonzalez (D. Venancio). Sin embargo, como el principal objeto de la conferencia ministerial era resolver ciertas dudas importantísimas sobre la ley de reemplazos, se decidió por lo pronto que el ingreso en las filas, señalado para el lunes 15, se aplazase para el dia 22, y que entretanto el Consejo de ministros dicte una disposicion general ampliando el plazo para las redenciones á metálico, que finalizó el 15 de febrero.

Como el asunto es importantísimo para los padres de familia, diré á V. tambien que, según he oido asegurar, el gobierno aceptará como buenas las redenciones hechas por el Sr. Felip, pero aumentando hasta 6,000 rs. el tipo de la sustitucion, á fin de que no haya desigualdad entre los redimidos. En el Consejo de mañana se resolverán todas las incidencias que han surgido, y que si hemos de creer á los ministeriales, los Sres. Sagasta, Joyellar y Gonzalez son los primeros que desean se ultimen, sin lesionar ningun interés particular ó privado.

En la cuestion del indulto del duque de Sevilla, están sucediendo cosas que nadie sabe explicarse. Tan pronto el indulto es parcial, como total; tan pronto está firmado, como no se ha ocupado siquiera de él el Consejo; ahora se dice que el ejercicio de la gracia ofrece dificultades, porque don Enrique de Borbon se expresa en términos que no demuestran ni sumision ni agradecimiento por el beneficio que trata de dispensársele. Es posible que, á pesar de lo que queda expresado, el indulto se conceda, pues así se convino el dia que se unieron los infantes doña Eulalia y D. Antonio, y en cierto modo, este acuerdo de familia debe pesar en el ánimo de los ministros.

En las últimas cuarenta y ocho horas la coalicion republicana ha retrocedido para unos y ha adelantado para otros; como la conferencia definitiva debe estarse celebrando en casa del Sr. Pí y Margall en los momentos que escribo estas líneas, mañana, con toda seguridad, podré decir á V. los acuerdos que se hayan adoptado, y si hay alianza, qué candidatos lucharán por Madrid en los puestos de las minorías. De haber coalicion, insístese en que se presentarán los Sres. Salmeron y Figuerola.

Los carlistas siguen apasionándose con todo lo que tiene relacion con la próxima lucha electoral, y mientras los íntegros se oponen á todo lo que sea ir á los comicios, los mas intransigentes afirman que el Pretendiente ni condena ni condenará á los que se presenten candidatos á la diputacion á Cortes. Existe una carta del Sr. Melgar á «La Lealtad» de Valencia, que así lo expresa, y además, no falta quien asegura que el baron de Sangarren lucha autorizado particularmente por el mismo don Carlos.

Anoche tuvo lugar en el teatro de la Zarzuela el primer concierto de los tres que debe cantar en Madrid la famosa «diva» Adelina Patti. No hubo tempestad, pero tampoco grandes entusiasmos. El apreciable público, que por cierto no era sino en mínima parte del de las principales solemnidades, vió, oyó y calló, por regla general. De todos los números que cantó la eminente artista, los que gustaron mas fueron la cavatida «¡Oh, forse lui!» de «Traviatta», y el wals de Arditi «Il baccio», que tuvo que repetir en medio de atronadores aplausos. Sin embargo, las butacas á siete duros no la digieren ni los «dilettantis» mas apasionados.

Como dia festivo, pocas noticias.—N.

Derrota del gobierno francés

El ministerio francés ha sido derrotado en la Cámara de diputados, con motivo de los debates de las huelgas de Decazeville.

Hé aqui la reseña de esta sesion, que envian telegraficamente al «Imparcial»:

«Paris 13.—La sesion fué abierta á las dos de la tarde, con gran concurrencia de gente y mucha animacion. Continuaba el debate sobre la cuestion minera, en que los anarquistas representaban el principal papel.

Mr. Laguerre el diputado republicano por el departamento de Vaucluse, inaugura el debate de hoy pronunciando un discurso, en que examina los medios que pueden aplicarse á la solucion del problema de Decazeville. Sus proposiciones son bastante gubernamentales. Reconoce la moderacion del gobierno, pero niega que la tuvieran los militares enviados para preservar el orden en la mina, á los cuales acusa de excesos de provocaciones y de falta de tacto. Ataca igualmente á las autoridades judiciales, cuya accion dice que ha contribuido á fomentar el espíritu hostil de las masas de mineros. Trata luego la cuestion jurídica, afirmando que procede declarar la caducidad de la concesion de las minas y la incaucion de ellas por el Estado. Termina excitando al gobierno á que proteja á los obreros.

La izquierda aplaude mucho el discurso de monsieur Laguerre, sobre todo la última parte.

El general Boulanger, como ministro de la Guerra, defiende á las tropas de los ataques que les ha dirigido Mr. Laguerre y sostiene que las tropas observaron una actitud conveniente y llena de imparcialidad en el conflicto entre obreros y patronos, limitando su accion al mantenimiento del orden y á impedir que la mina fuese destruida por los amotinados.

Mr. de Montéty, diputado por el departamento del Aveyron, donde están enclavadas las minas de Decazeville, defiende la conducta de los diputados de aquel departamento. De paso, califica de asesinato la muerte de Mr. Watrin.

Las palabras del diputado monárquico levantan fuertes rumores en los bancos de la izquierda. Pero no pasa de ahí Mr. de Montéty vuelve á ocupar su asiento, y los ministros de Justicia y del Interior, monsieur Demole y Mr. Serrien, pronuncian breves palabras defendiendo á sus respectivos funcionarios de los ataques que les

acaban de ser dirigidos.

Mr. Baihaut, el ministro de Obras Públicas, refuta la interpretacion que Mr. Laguerre ha pretendido dar á la ley de minas, y declara que no procede declarar la caducidad de la concesion de las minas de Decazeville.

Mr. Passy, monárquico, examina la cuestion bajo el aspecto económico; pero sus conclusiones son tan reaccionarias y envuelven tales ataques contra los radicales, que el orador es interrumpido incesantemente por gritos y exclamaciones de la izquierda.

El presidente tiene repetidas veces que llamar al orden á la Cámara, pero esta no atiende á sus indicaciones. Mr. Passy, sin embargo, no se intimida y continúa su discurso, aconsejando la armonia entre el capital y el trabajo, y censurando duramente á los socialistas y agitadores. Entre estos alude en términos de enérgica acusacion á Camelinat y á Basly, los dos apóstoles que fueron á Decazeville á excitar á los obreros.

Las derechas aplauden ruidosamente á Mr. Passy. Las izquierdas emprenden una contra protesta y la lucha se prolonga durante varios minutos, hasta que la figura de Camelinat agitada y descompuesta, se presenta en la tribuna. La Cámara prevé una escena de sensacion y el silencio se restablece.

Camelinat se desborda en violencias contra todo el mundo; contra el gobierno, contra la Cámara, contra los republicanos. A todos los acusa de estar mal informados y de ser unos burgueses y unos reaccionarios.

Sus denuestos levantan una tempestad indescriptible de gritos y de protestas y siguen luego escenas lamentables, tales como se presencian en esta Cámara cuando las pasiones se exaltan.

La confusion llega al colmo, y en medio de ella, presentante hasta seis órdenes del dia distintas.

Mr. Baihaut, el ministro de Obras Públicas, acepta una de ellas, presentada por Mr. Etienne; diputado por Orán, y redactada en términos semejantes á la de monsieur Brousse, que ayer telegrafió.

Una orden del dia pura y simple es rechazada por gran mayoría de votos. La de Mr. Etienne es igualmente rechazada por la Cámara.

Paris 13.—El gobierno declaró libre la cuestion antes de que se procediera á votar las órdenes del dia, y los distintos grupos aprovecharon la ocasion para satisfacer su hostilidad contra el ministerio.

No prevalece ninguna orden del dia.

A las nueve de la noche, la Cámara, extenuada, acuerda seguir discutiendo y votando el lunes próximo.

La «Agencia Fabra» completa la explicacion de estas votaciones. Dice así:

«Paris 13.—Cámara de los diputados.—Continúa la discusion sobre las huelgas de Decazeville.

El Sr. Latellier, oportunista, presenta una orden del dia, ó proposicion incidental, declarando que la Cámara tiene confianza en la iniciativa del gobierno sobre la reforma de la ley de minas.

El gobierno declara que acepta esta orden del dia.

Puesta á votacion, resulta derrotado el ministerio por 256 votos contra 226.

Los diputados monárquicos se han abstenido de votar.

El resultado de la votacion ha impresionado vivamente.

Muchos diputados republicanos han aprovechado esta circunstancia para tomar el desquite contra el ministerio, por haberse este opuesto á la proposicion de expulsion de los príncipes.

La votacion de hoy demuestra que, sin los votos de los conservadores, los ministeriales están en minoría por 30 votos.

Se prorroga la sesion, y continúa en este momento (seis tarde).

Paris 13.—Cámara de los diputados.—Se presenta otra orden del dia concebida en estos términos y suscrita por el señor Viette:

La Cámara, convencida de la necesidad de revisar la legislacion de minas, á fin de poner en salvaguardia los derechos del Estado para la conservacion de las minas y los intereses de los obreros, toma acta de las declaraciones del gobierno.

Puesta á votacion, es desechada por 251 votos contra 239.

Se propone otra orden del dia y en vista de lo avanzado de la hora, se levanta la sesion, quedando suspenso el debate hasta el lunes.

Agitacion en la Bolsa de Paris

Paris 13.—La Bolsa está muy alarmada con las noticias publicadas sobre los planes financieros de M. Sadi-Carnot.

La renta francesa ha bajado, y la agitacion es grande en los círculos bursátiles.

Ván á emitirse 1.000 millones del 3 por 100 perpétuo, consagrándose una parte de esta suma á la conversion inmediata de obligaciones, y el resto á la conversion en renta de una parte de la deuda flotante.

La noticia de esta emision de 1.000 millones produce gran incertidumbre, y se considera insuficiente la emision.

La amistad del Papa y Bismarck

Londres 12.—Un correo especial del Papa salió anoche del Vaticano llevando una carta autógrafa de Su Santidad, en que Leon XIII dá las gracias al príncipe de Bismarck por los elogios que éste le dirigió el lunes por la noche en el banquete parlamentario dado en Berlin por el canciller á la comision de la alta Cámara prusiana encargada de dar dictámen sobre el proyecto de ley eclesiástica. El príncipe de Bismarck dijo que Leon XIII es el hombre de Estado mas inteligente y mas sagaz de nuestros tiempos, y el Papa contesta en términos muy afectuosos y sentidos á estos elogios.

Descarrilamiento de Monte-Carlo

Ha sido una desgracia espantosa. Hé aqui la relacion que hace una carta:

«Monte-Carlo 11 marzo.

La catástrofe que acaba de ocurrir en la frontera, ofrece un carácter particularmente dramático. Ha ocurrido á la vista de quinientas ó seiscientas personas impotentes para prevenirla, y no es este el inci-

dente menos curioso.

A las cinco en punto entraba en la estación de Monte-Carlo el tren núm. 483, con un retraso de nueve minutos. Centenares de viajeros descendieron de él. Otros tantos aguardaban el tren que de Menton vá á Niza. Reinaba en los muelles extraordinaria animación. El jefe de estación andaba atareado de una á otra parte. De pronto el tren se pone en marcha, y aun me parece que veo al jefe descendiendo del furgon de cola.

Parece que en aquel momento tuvo como un presentimiento de la próxima desgracia.

—¿Quién ha señalado el tren 483?— preguntó con voz emocionada.

—Yo, no; respondió uno de los empleados.

—¿Entonces lo habreis señalado vos?— preguntó á otro.

—Tampoco.

Al oír esto, el desgraciado se cogió la cabeza con ambas manos y palideció intensamente.

No había pasado un segundo, cuando la multitud conocía ya el peligro que corría el tren. La costa entre el cabo San Martín y Monte-Carlo describe una curva tal, que la vía entera estaba ante los ojos de los espectadores. Veíanse en aquel momento tres trenes coronados por sus penachos de humo.

Uno, que debía entrar en el túnel de San Martín, no corría peligro; el segundo, que venía de Cabbé-Roquebrune, avanzaba á todo vapor contra el que se alejaba de nosotros.

Nadie puede formarse idea de la ansiedad que oprimía los corazones de los 500 espectadores de esta escena. Todos esperábamos que el choque no ocurriría por lo descubierto del camino.

—Se verán á tiempo, gritaban algunos.

El jefe de estación mandó tocar todos los timbres y hacer el mayor ruido posible. Un grito formidable, sobrehumano, se escapó de los espectadores. Los dos penachos de humo continuaban acercándose. Las locomotoras no podían verse. Todo el mundo hacía gestos desordenados. Una tal impotencia frente á semejante peligro, era ciertamente para volver loco á cualquiera.

Por fin, el tren que venía de Menton advirtió el peligro y comenzó á cortar vapor. Pero el otro, á causa de la curva, no vió nada y siguió su marcha. Están ya á doscientos metros, á cien metros, á diez metros.

Súbito temblor de espanto corrió por la multitud. Las mujeres volvieron la cabeza para no presenciar el choque; algunas desmayaron.

Ocurrió la catástrofe. Vióse á los dos trenes confundidos, y dos ó tres wagones, franqueando el parapeto, cayeron sobre las rocas. Espesa nube de humo lo envolvió todo. De todas partes gritaban:

—¡Médicos! ¡Médicos!

Veinte ó treinta personas corrieron hacia el lugar del siniestro. No es posible pintar exactamente el espectáculo. De los wagones que desde una altura de 30 metros cayeron sobre las rocas, no quedaban mas que astillas. Felizmente, no iban en ellos mas que tres personas; una murió en el acto. Dos quedaron milagrosamente con vida, pero heridas de mucha gravedad.

Las dos locomotoras se habían confundido en una. Un jóven, corriendo graves riesgos, cerró una válvula, por donde se escapaba el vapor, y desde entonces nos dedicamos todos á socorrer heridos. Diez y

siete recogieron delante de mí. A mis pies ví un brazo de mujer, cortado por el hombro.

Imposible socorrer á todos en aquel laberinto de barras de hierro, maderas, cristales y techos rotos.

Es preciso hacer constar que la conducta de la gente de Mónaco ha sido digna de encomio. En el casino, muy viva la emoción. Las mesas de juego, en las que se agrupaba una cuádruple fila de viciosos, quedaron súbitamente desiertas. Algunos jugadores abandonaron sus posturas y dinero para correr en socorro de los heridos.

El propietario del hotel de París no ha descansado un instante y ha recogido á la mayoría de los heridos. Los muertos y algunos contusos han sido conducidos al hospital de Mónaco.»

En otra carta hallamos curiosas noticias:

Después de seis horas de encarnizado trabajo, pudo descubrirse el cuerpo de Feraud, conductor del tren 502. Durante dos horas se oyó á este desgraciado lanzar horribles gritos de dolor. Poco á poco fueron debilitándose, y cuando se logró descubrirlo, era cadáver. Estaba en la plataforma del furgón, entre las dos ruedas del tender. Era casado y con hijos.

Un viajero que se encontraba en un wagon de segunda, precipitado desde la vía al mar, salió con ligeras contusiones, y una niña de dos años que cayó de igual modo, no se ha hecho mas que un arañazo.

El jefe de la estación de Monte-Carlo está á disposición de la autoridad. El de la estación de Roquebrune ha desaparecido y corre el rumor de que se ha suicidado.

Apenas se supo en Niza la noticia, la administración del establecimiento de baños de mar, envió al sitio de la catástrofe todo su personal. El prefecto de los Alpes Marítimos, Mr. Catuse, que se encontraba en Mónaco, llegó pocos instantes después, haciendo trasladar los heridos al hotel de París, á medida que eran retirados de los escombros.

Entre los primeros heridos, instalados en los salones del hotel, se cuentan: Mme. y Mlle. Tesseyre, esposa é hija del antiguo administrador de «La Liberté»; el fogonero falleció en el trayecto, un viajero agonizaba; todos los miembros de una familia, la madre, la hija, el yerno y la nieta resultaron heridos de muchísima gravedad. En el número de estos se encuentra la familia Pricur, de París: la abuela, señora de 74 años, el padre, la madre y la hija. La salvación de todos ellos ofreció dificultades casi invencibles.

De presumir es, dice «La Dépeche», de quien tomamos estas noticias, que el número de víctimas se eleva á 20 por lo menos, si no es aún superior, desgraciadamente. A fin de saber quién es el responsable del siniestro, abrióse enseguida una información.

MAHON 19 DE MARZO DE 1886

ASUNTOS DEL DIA

El asunto del día no es político: lo que ha ocupado á los ministros, cuya decisión esperan con ansiedad ver muchas familias, es un incidente de la legislación sobre reemplazo del ejército.

El Consejo convocado para el sábado, con objeto de discutir las dificultades nacidas de la aplicación de la vigente ley, se suspendió á última hora.

La suspensión, según los ministeriales, obedeció al acuerdo tomado en una entre-

vista celebrada por los ministros de la Guerra y Gobernación con el señor Sagasta.

Por de pronto, el ingreso en las filas de los mozos sorteados señalado para el 15, se aplazó para el día 22, y entretanto, el Consejo de ministros ha dictado una disposición general ampliando el plazo para las redenciones á metálico, que finalizó el 15 de febrero. «Al mismo tiempo se aclaran otros puntos dudosos de la ley.»

Estos dicen los periódicos oficiosos, y deben referirse á las juntas reclamaciones que de Barcelona, Valencia y otros muchos puntos se han elevado, pidiendo que se declare que cubren cupo en cada zona los mozos que han redimido su suerte á metálico.

La ley está dudosa, y parece que en el seno del gobierno existían dos criterios distintos.

Un criterio es que el redimido cubre plaza en el cupo de su localidad. En este caso el Estado se queda con el dinero y de su cuenta corre el buscar un voluntario que le sustituya.

Otro criterio es que siendo necesario para el ejército un número determinado de hombres, la masa total de sorteados lo suministra íntegro, quedando además á beneficio del Estado lo que pagan aquellos que se remiden, por vía de añadidura.

De este último criterio nace una desigualdad irritante entre las distintas zonas, según sean mas ó menos los redimidos. Respecto de él ha dicho el obispo de Barcelona en una petición reciente, y «El Imparcial» lo recuerda, «que causa gravísimos perjuicios á los pobres, en beneficio de los ricos.»

Es verdad: es muy duro, que por haberse redimido un rico, corra el número y vaya al ejército un pobre. Esto no debe ser.

Novedades políticas, son pocas las que hay hoy. Dúdase que llegue á celebrarse el meting en que habían de aparecer unidos romeristas y dominguistas, y parece que muchos de los primeros repugnan entrar en la senda de aventuras por que intenta conducirlos su bullicioso jefe. Al ver que el general Lopez Dominguez mantiene incólume los principios democráticos de la izquierda, se preguntan esos *húsares*, no enteramente despreocupados todavía, si pueden los conservadores evolucionar con tal libertad que vayan á parar á las fronteras de la república.

El gobierno francés ha sido derrotado en la Cámara de diputados: esto era cosa prevista por cuantos siguen el curso de los sucesos en la república vecina. Los lamentables hechos de las minas de Decazeville han servido de pretexto á las izquierdas para presentar batalla á las fuerzas del gobierno, privadas del auxilio de los monárquicos, y el resultado era el que no podía dejar de ser. El telégrafo ha comunicado la derrota del gabinete después de una discusión acalorada, que ha revestido los subitimos colores que presta á los deberes políticos de la Cámara francesa la fácil irritabilidad de los temperamentos exaltados, que tanto predominan en los buenos representantes de las escuelas radicales.

El conflicto del sábado será el conflicto de cada día y de cada gobierno, mientras dure la Cámara actual ó los hechos no se pronuncien resueltamente por algún camino nuevo, de los que se trazan con rasgos

indestructibles en los horizontes del porvenir. No sabemos lo que habrá acontecido en la sesión del lunes; pero suceda lo que se quiera, el problema político francés perseverará planteado mucho tiempo, ya continúe al frente del poder el actual ministerio, ya vengan á sustituirle otros hombres, de combinaciones que no podrán menos de ser muy laboriosas.

Al mismo tiempo, se confirman las noticias de que el gobierno de la república francesa, no logrando contener el exceso de los gastos y hallándose en su presupuesto con un déficit muy superior á los de las diferentes monarquías que la precedieron, apela, como ellas, al vulgarísimo recurso de los empréstitos, sin mas diferencia que la de hacerlo en proporciones á que no se había llegado, sino cuando hubo que pagar el rescate de la Francia.

Una triste convicción sacará la Francia de todo lo que está pasando desde 1870, y es, que el gobierno republicano ha sido excelente sin duda para aquellos á quienes ha encumbrado hasta donde no podía soñar por sus merecimientos; pero no se puede decir que sea barato.

La enfermedad del príncipe de Bismark que anuncian los telegramas, parece ser mas seria que las que frecuentemente sufre ó se le atribuyen al canciller alemán. Un parte de París dice que los valores se resintieron en aquella Bolsa, por consecuencia de esas noticias, habiendo bajado en dos días el 3 por 100 francés 65 céntimos.

En Madrid hubo también alguna baja, respondiendo seguramente á la de París.

Desde que la terminación del conflicto servio-búlgaro vino á romper algunas de las cláusulas del tratado de Berlín, reconociendo como hecho consumado la unión personal de la Rumelia oriental á Bulgaria, se hizo necesaria la modificación de la obra del Congreso de 1878. Para ocuparse de esta modificación las potencias pensaron en celebrar un nuevo Congreso, y la Puerta propuso que éste tuviera lugar en Constantinopla, para lo cual podían recibir poderes especiales los representantes acreditados cerca del Sultan. Las potencias en general no hicieron objeción á lo propuesto por Turquía, solamente Rusia se opuso á que se celebrara la conferencia en Constantinopla, señalando como sede del nuevo Congreso la misma que había tenido para confeccionar el tratado.

En vista de esta oposición de Rusia, y no teniendo las grandes potencias interés especial en que las conferencias tengan lugar en la capital de Alemania ó en la de Turquía, se ha resuelto que el Congreso que ha de revisar y modificar el tratado de Berlín se reúna en esta ciudad. En su consecuencia, en breve se fijará la fecha de la apertura de las sesiones, se nombrarán los plenipotenciarios y se fijarán las cláusulas del tratado que han de ser modificadas y que no serán otras que las referentes al régimen de gobierno de la provincia rumeliota.

Gacetilla

En la mañana de hoy los deportados cubanos residentes en esta ciudad se han presentado en la Delegación de Hacienda de esta isla en donde han recibido el correspondiente pase para poderse embarcar en el

vapor-correo que sale el domingo próximo.

Por telegramas se ha sabido que el vapor-correo *Isla de Luzon*, de la Compañía Trasatlántica, había salido de Aden el 15 de este mes, siguiendo sin novedad su viaje en dirección á Colombo; que el vapor-correo *Ciudad Condal*, de la propia Compañía, salió del puerto de Puerto-Rico el 14, siguiendo sin novedad su viaje en dirección á la Habana, y que el vapor *Vidal Sala*, de los señores armadores de estos apellidos, llegó felizmente á Montevideo el 12 del corriente mes.

El domingo próximo deben salir para Palma á incorporarse á su zona los mozos de esta isla pertenecientes al último reemplazo.

Después de una larga enfermedad, ha fallecido en la madrugada de hoy nuestro amigo D. Ricardo Casaban, director de la compañía que actúa en el teatro del «Circo Industrial» y esposo de la primera actriz D.^a Eloisa Gonzalez. El entierro ha tenido lugar á las cinco y media de esta tarde.

Damos el pésame á la desconsolada familia del finado.

La fragata *Numancia* que acaba de salir del dique de Cartagena, sustituirá á la *Vitoria* como capitana en la escuadra de instrucción, y ésta marchará á aquel arsenal para limpiar sus fondos.

Mañana, en el Teatro principal de esta ciudad, tendrá lugar la función que, á beneficio de la Beneficencia Domiciliaria, han de dar varios licenciados del Regimiento de Filipinas.

Por el ministerio de Marina se ha ordenado á los capitanes generales de los departamentos, que manifiesten á la superioridad las noticias que tengan las autoridades de marina de los expositores que pretendan exhibir objetos en la Exposición que ha de celebrarse en Liverpool el 1.^o de mayo próximo, y que activen la preparación de los efectos que los arsenales van á enviar á la misma.

«El Fomento de la Producción Española» de Barcelona ha elevado una exposición al ministro de la Guerra en súplica de que se sirva disponer la suspensión inmediata de los efectos de las prescripciones consignadas en la real orden de 20 de febrero último y proponer en su día al poder legislativo, de acuerdo con el ministro de la Gobernación, las modificaciones en la ley de reclutamiento y reemplazo vigente, declarando explícitamente que la redención á metálico del servicio militar constituye la prestación pecuniaria equivalente á la prestación personal.

Existe en Nueva York una sociedad formada por personas enemigas de toda superstición, y que lleva el nombre de *El Club de los Trece*.

La cuadragésima novena comida del club se verificó el 13 del mes pasado en un restaurant de aquella ciudad.

Los comensales se repartieron en tres mesas, cada una de las que tenía 13 cubiertos. Para penetrar en la sala del festín era preciso pasar por una escalera de 13 escalones suspendida desde lo alto de la puerta.

La lista de los vinos estaba escrita en unos pergaminos figurando las piedras que se colocan en las sepulturas, y el *menú* en cartones que representan ataudes en miniatura.

La marina mercante universal.—De la estadística de la marina mercante resulta que durante el año de 1885 se dedicaron al comercio universal 52.086 buques, de los cuales 8.000 de vapor.

La importancia marítima de las diferentes potencias, bajo el punto de vista comercial y tomando por base la navegación por medio del vapor, es la siguiente: Inglaterra, Francia, Alemania, Estados Unidos, España, Holanda, Italia, Rusia y Noruega.

El informe de Dun sobre las quiebras que tuvieron lugar en los Estados Unidos en el año de 1885, hace constar que las 10,637 quiebras representan un pasivo de 124.220,321 pesos fuertes, al paso que en el año anterior se había declarado 10,968 quiebras con un pasivo total de 226.000.000 de pesos fuertes.

A las personas que apelan á ciertos medios para atemorizar á las criaturas de corta edad, les recomendamos la lectura del siguiente relato que publica un diario mallagueño:

«En un cortijuelo del término municipal de Málaga, partido de Venta Larga, ha ocurrido un suceso que debiera servir de provechosa enseñanza.

Lloraba mucho un niño de cuatro años, y como su madre no encontraba otro medio para que callara, se le ocurrió desdichadamente que una tía del expresado niño se disfrazara, tiznándose el rostro y las manos y que apareciera por sorpresa, con objeto de asustarlo.

El efecto que produjo en la pobre criatura la extraña aparición fué tan terrible que después de dar un grito cayó al suelo en medio de fuertes convulsiones, y cuando estas han cesado parece que ha perdido el habla. ¡Que sirva de escarmiento en casos semejantes.»

RECORTES

Ya tenemos á los socialistas madrileños dando fé de vida por medio de sus actos.

Con su Comité local y todo. Ayer pretendían celebrar un banquete para solemnizar el aniversario de la *Commune*.

Es decir, el aniversario de la fecha en que se cometieron en París toda clase de excesos y en que el robo, el incendio y el pillaje estuvieron á la orden del día.

¿No equivale esto á la glorificación del crimen?...

Sin embargo, no sabemos que el Gobierno se propusiera prohibir semejante acto.

Entendería ser poco liberal si no lo consintiese.

Porque hoy la libertad consiste en tolerarlo todo...

Todo, menos el orden.

El Sr. Navarro Villoslada, favorito del Pretendiente, ha dirigido una carta á «La Fé» y á «El Siglo Futuro», que ha sido

publicada por el primero y no por el último de dichos periódicos.

La rebeldía de «El Siglo Futuro», es más que salvaje, satánica.

Ha desoido al Sumo Pontífice, á los prelados españoles, al cardenal Jacobini, á todo el mundo, y hoy no contento con esto se niega por de pronto á cumplir las órdenes del Pretendiente.

Y es que Dios ciega á los que quieren perder.

Y «El Siglo Futuro» está ciego.

Ciego de orgullo y de coraje.

Hasta los zorrillistas y federales tienen escrúpulo de fusionarse, siquiera sea para fines puramente electorales.

Consolémonos.

Todavía hay revolucionarios que no se atreven á imitar á los romeristas é izquierdistas.

El hambre no está tan generalizada como creíamos.

S. M. la Reina-regente ha tomado bajo su protección la educación entera de las huérfanas del general Fajardo, con orden á la Intendencia de la Real Casa, para que nada se escatime de cuanto sea preciso al noble objeto que S. M. se propone.

La Regente se encarga, pues, de las niñas que quedaron sin padre, gracias á la política de Ruiz Zorrilla.

Y todavía se atreve «El Progreso» á decir que el país prefiere estar al lado de este último!

El país está al lado de las almas nobles y generosas; no de las que se abrevan con la sangre de sus víctimas.

El ministerio francés fué derrotado por las izquierdas radicales en la sesión del sábado último.

El Parlamento se convirtió en una plaza de toros donde todo el mundo gritaba y nadie se entendía.

El diputado socialista Mr. Camelinat pronunció un discurso violentísimo, ultrajando al Gobierno, á la Cámara, á la propiedad y aun á los mismos republicanos.

Y después de estos escandalosos espectáculos, seguimos oyendo á los republicanos españoles, presentándonos á la república francesa como un dechado de perfección y bienandanza.

¡Pobres visionarios!

Dícese que los billetes para el *meeting* que preparan los romeristas é izquierdistas en el teatro de la Alhambra, están más solicitados que los billetes para los conciertos de la Patti.

Hay gente para todos los gustos.

Sobre todo para presenciar fenómenos.

Y el contubernio de marras es uno de los más curiosos.

Como que es un sér medio, medio monárquico y medio demócrata.

No hay mejor juez para calificar la bondad de un producto que el mismo público. Cuando este otorga su favor y da la preferencia á un medicamento, sembrando desinteresadamente su fama en todas partes, sin duda está justificado. El tal producto debe ser bueno. Esto sucede con las antiguas y acreditadas pastillas contra la tos que prepara el Dr. Andreu de Barcelona, las que cuentan más de 20 años de existencia y cada día son más solicitadas en todas partes y preconizadas como el mejor medicamento pectoral que se conoce. Esto es público y notorio.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 18.—2 t.

Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina, habiéndose ocupado en las cuestiones de Oriente y en elecciones. También han tratado los Ministros de la cuestión surgida entre el veguer francés, en la República de Andorra, y el Ilmo. Sr. Obispo de la misma; asimismo se ha firmado en Consejo, el indulto del reo Manllen, en Zaragoza.

Madrid 18.—10 n

El Sr. Becerra ha estado en Palacio á cumplimentar á S. M. la Reina.

El marqués de Villantoma ha sido nombrado para entender en la cuestión de Andorra.

Desmientense los rumores circulados acerca de que S. M. la Reina Regente se hallaba enferma.

Madrid 18.—10 15 n.

Los republicanos han celebrado la última conferencia para ultimar la coalición política. Esta, como se había anunciado, se someterá á la aprobación de la Junta Directiva del Circulo demócrata-progresista y al Consejo federal.

El Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Alonso Martinez, se ocupa en reformar el enjuiciamiento criminal.

4 por 100, 59'50.

Madrid 19.—9 m.

Anoche tuvo lugar la reunión de anarquistas á la que asistieron 197 y después de hecha la apología de la Commune acordaron la conveniencia de destruir lo existente.

Madrid 19.—10 m.

Los obreros celebraron anoche un banquete en conmemoración del aniversario de la Commune pronunciándose discursos violentísimos. El ciudadano Iglesias reasumió calificando de infame, inmundo é innoble á Mr. Thiers atacando á los radicales franceses. Todos atacaron á los republicanos y á la prensa en general.

Madrid 19.—11 m.

Dícese que algunos posibilistas desean entrar en la coalición republicana añadiéndose que el Sr. Castelar declara que dejarán de pertenecer al partido si lo hacen.

Madrid 19.—11'40 m.

Anoche el Consejo federal aprobó las bases de la coalición.

Se insiste se presentarán candidatos por Madrid los Sres. Salmorón y Figuerola.

HALLAZGO

En la imprenta de este periódico, existe depositada una llave de puerta de almacén ó cochería. La persona á quien pertenezca puede pasar á recogerla.

TEATRO PRINCIPAL

GRAN FUNCION EXTRAORDINARIA

QUE TENDRÁ LUGAR

mañana **Sábado 20 de Marzo de 1886**

Deseando algunos licenciados del Regimiento Infantería de Filipinas que deben salir para Barcelona el domingo inmediato, dedicar con un acto benéfico un recuerdo de despedida á su Regimiento y al público mahonés, han resuelto dar una funcion dramática en este Teatro, cuyo producto destinan al socorro de los pobres que ampara la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad.

PROGRAMA

Sinfonía de la ópera JUANA DE ARCO del maestro Verdi ejecutada por la brillante banda del Regimiento Filipinas.

Se pondrán en escena el drama en tres actos y en verso original de D. José Echegaray titulado

EN EL SENO DE LA MUERTE

desempeñado por las Sras. Sagrañes y Morey y los Sres. Estrau, Lopez, Mercadal, Puiguriguer, Critelli, Ferretí y Franquet y la comedia en un acto de D. José Sanz Perez

MARINOS EN TIERRA

en la que tomarán parte dichas Sras. Sagrañes y Morey y los Sres. Lopez, Estrau y Puiguriguer.

Las espresadas obras serán puestas en escena bajo la acertada direccion de D. Francisco Lopez.

Durante los intermedios la citada banda ejecutará las piezas siguientes:

Gran fantasía y variaciones de saxofon de la ópera **Lucrecia Borgia** del maestro Donizetti.

Fantasia morisca **Corte de Granada** primera parte de Chapi y

Gran marcha y danza de la ópera **Aida** de Verdi.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES

Palcos principales	5'00 ptas.	Butacas	0'50 ptas.
id. plateas	3'50 »	Sillas	0'25 »
id. segundo piso	2'50 »	Entrada general	0'50 »
id. tercer piso	1'00 »	Niños y soldados	0'25 »

NOTA: A los Sres. abonados á la última temporada de ópera, se les reservarán sus respectivas localidades hasta las doce de la mañana del viernes.

A las ocho y media

Imprenta de M. Parpal

HORMERO

A los que padecen de los piés y á consecuencia de callos, duricias, juanetes, piés defectuosos, se construyen hormas especiales, á un precio módico, asegurando el éxito en el alivio de dichas dolencias, pues el constructor de ellas se ha dedicado por espacio de muchos años á tal especialidad.
CALLE DEYA NUN. 32.

CANARIOS

Machos y hembras cruzados con holandeses. Se venden en la calle de S. Roque n.º 39.

CANARIOS

Los hay para vender en la Calle del Rec-tor n.º 25.

PARA VENDER

Lo están varios muebles, en la calle de santa Rosa núm. 54.

CUPONES

Los Sres. Ladico Hermanos compran los del 4 por ciento del próximo vencimiento abonando 1 por ciento sobre los exteriores descontando el 2 por ciento á los del interior.

PIANOS

Los hay nuevos y tambien usados para alquilar ó vender á un módico precio, en la casa calle Alonso III núm. 8.

DÁTILES DE BERBERIA

De superior calidad á 30 céntos. de escudo la libra; y ARANJAT á 24 céntos. Calle S. Roque n.º 39. Cenfiteria.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

El Patriarca S. José.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de las Angustias en el Cármen.

Mañana sábado, en la ermita de Gracia por la tarde rosario, meditacion y los gozos cantados como de costumbre.

En la Concepcion, un devoto ejercicio por la noche rosario y Miserere.

En el Cármen, ejercicio de la Buena Muerte, y despues Salve y las Coplas cantadas.

En S. Francisco de Asis, la sagrada á la Purísima Virgen Maria.

Santo de mañana.

S. Niceto ob. y Sta. Eufemia vg. y mr.

ANUNCIOS

Sardinias frescas

de la Figuerilla gruesas y finas para buen paladar á 1 céntimo y medio una.

BACALAO fresco y blanco á 14 céntos. libra.

ACEYTUNAS adobadas á 16 céntos. al mud.

Pescaderia n.º 24. Tienda del Istmo. y del Tres Vidas.

DÁTILES

De Argel legítimos, á 24 y 30 céntos. de escudo libra y Valencianos á 10 y 12: todos de superior calidad.

Tambien se hallarán otros artículos á precios equitativos, en la Plaza de la Verdura (Claustro del Cármen) á las horas de mercado; y siempre, en casa del Valenciano, Calle Hadnover 13.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

Pianinos

para alquilar. Dos idem nuevos, de la fábrica de Heinrich C. Stolle de Alemania, para vender.

Calle del Castillo 54, darán razon.

Barcelona 18.—6 t.	
4 por ciento int.	59'600
4 por ciento Exterior.	59'650
4 por ciento amortizable.	76'500
B. H. de Cuba.	89'870
B. Hispano Colonial.	44'620
Crédito Mercantil.	43'870
Banco de Cataluña.	17'000
F. C. de Barcelona á Francia.	37'500
F. C. del N. de España.	81'120
Orenses.	13'120
F. C. Tarag., B. y Francia.	60'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'000
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	69'000
Madrid 18.	
4 p. perpétuo.	59'500
4 p. amortizable.	76'400
B. Hipotecarios de Cuba.	89'850

Movimiento del Puerto.

Despachados

El 19.—Para Lisboa bergantin Dinamarqués «Seirskranseu» Cap. Mr. Nielsen con 7 trips. y lastre.

PARA VENDER

Lo está un burro de tres años. Informarán Calle S. Jorge 16.

PARA VENDER

Lo está la tienda de comestibles con todos sus enseres. Calle de la Arraval n.º 22

ACORDEON

Uno para vender bueno y barato. Darán razon en esta imprenta.

Q. E. † P. D.

DOÑA JUANA PRETO Y PIREZ

VIUDA DE ORFILA

HA FALLECIDO

ESTA MAÑANA A LOS 58 AÑOS DE EDAD

Su hermano, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones, y acompañar el cadáver al Cementerio Católico, mañana Sábado á las once de la misma, dándose despues por despedido el duelo.

Casa mortuoria, calle de S. Fernando número 28.